

In Durchführung der Beschlüsse des 14. Plenums des Zentralkomitees beschloß das Sekretariat des Zentralkomitees Direktiven zur Verbesserung der Arbeit auf dem Gebiet der Erwachsenenbildung. Danach gelten folgende Grundsätze:

- Die Tätigkeit aller Bildungs- und Kultureinrichtungen sowie die Bildungs- und Erziehungsarbeit der Massenorganisationen und wissenschaftlichen Gesellschaften muß einheitlich auf die Erziehung und Bildung des sozialistischen Menschen, die Steigerung der Arbeitsproduktivität und die Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts orientiert sein.
- Die Fachminister und die Hauptdirektoren der WB sind entsprechend den allgemeingültigen Grundsätzen verantwortlich für die Planung, Durchführung, Anleitung und Kontrolle der Qualifizierung der Werktätigen in den ihnen unterstellten Betrieben und Einrichtungen und sichern, daß Inhalt und Ziel der Qualifizierung in ihrem Bereich konkret festgelegt werden. Die Leiter der sozialistischen Betriebe und Einrichtungen tragen die volle Verantwortung für die Erziehung und die planmäßige und systematische, den betrieblichen und volkswirtschaftlichen Erfordernissen entsprechende Aus- und Weiterbildung der Angehörigen des Betriebes. Sie arbeiten dabei eng zusammen mit den örtlichen Organen der Staatsmacht und den Gewerkschaften.
- Die staatlichen Organe im Kreis nehmen die kulturell-erzieherische Funktion des Arbeiter-und-Bauern-Staates in ihrem Bereich auch auf dem Gebiet der Qualifizierung der Werktätigen wahr und tragen, entsprechend der komplex-territorialen Planung und Leitung der Wirtschaft, die Verantwortung für die Leitung und einheitliche Orientierung der Qualifizierung der Werktätigen.

Um die inhaltliche und organisatorische Zersplitterung der Erwachsenenqualifizierung zu beseitigen, sind Maßnahmen zum Aufbau des Bildungswesens in den Kreisen festgelegt.

3. Die Aufgaben der Lehrer und der Lehrerbildung

Gestützt auf die aktive Mithilfe der gesamten Bevölkerung, haben unsere Lehrer beim Aufbau der sozialistischen Schule Hervorragendes geleistet. Das ist eine große nationale Tat.

Im Ringen um die Durchsetzung des Neuen in der Schule hat sich der Typ des sozialistischen Lehrers entwickelt, der aktiv am Kampf um den